

Deux fois plus de demandeurs d'asile

La Belgique et l'UE ont reçu en 2015 deux fois plus de demandes d'asile qu'en 2014. Le taux de protection a lui aussi augmenté l'année dernière.

Aussi bien en Belgique que dans toute l'Europe, les arrivées de demandeurs d'asile en 2015 ont doublé par rapport à 2014.

Mineurs non accompagnés

85.500 mineurs non accompagnés (des mineurs qui arrivent en Belgique sans parents ou tuteur légal) ont demandé l'asile dans l'UE en 2015. C'est trois fois plus qu'en 2014. En Belgique, le CGRA a recensé plus de 3.000 demandes de mineurs non accompagnés, soit cinq fois plus qu'en 2014. L'Afghanistan est le principal pays d'origine (54% des mineurs non accompagnés dans l'UE, 65% en Belgique).

Une majorité est reconnue

Au niveau européen, le taux de protection - le nombre de demandeurs d'asile qui reçoit le statut de réfugié ou de protection provisoire - a atteint 49% en 2015. Ce pourcentage varie fortement selon le pays d'origine (97% de protection pour les Syriens, 2% de protection pour les Albanais, par exemple).

En Belgique, le taux de protection en 2015 est monté à 61% (contre 47% en 2014). Presque tous les Syriens (98%) ont reçu la protection dans notre pays. Le taux de protection pour les ressortissants d'Afghanistan s'élève à 77%. 72% des demandeurs d'asile irakiens ont reçu la protection.

Plus d'info :
www.fedasil.be et www.cgra.be



Au niveau de l'UE (+ la Suisse et la Norvège), 1,35 millions de personnes ont introduit une demande d'asile. Cette hausse s'inscrit évidemment dans le contexte des conflits en Syrie, Afghanistan et Irak. L'Allemagne est, de loin, le premier pays sur la liste. Elle a enregistré près de 500.000 demandes en 2015.

Au niveau belge, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides (CGRA) a recensé 35.500 demandes d'asile. Ceci correspond environ à 45.000 personnes, en sachant qu'une famille introduit un seul et unique dossier. Il s'agit d'une hausse de 106% par rapport à 2014, qui comptait alors 17.200 demandes d'asile.

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Morlanwelz
Chaussée de Mariemont 92
7140 Morlanwelz

contact
Olivier Ledoux
T 064 23 96 63
info.morlanwelz@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Sanne De Wilde
imprimeur: Fedopress
e.r. Thierry Bonamis

mars 2016 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Morlanwelz



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/morlanwelz

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface



Le centre Fedasil de Morlanwelz accueille à ce jour 232 résidents. Soit 62 personnes de plus que la capacité normale de 170 résidents. Ces personnes « supplémentaires » sont hébergées soit dans des unités mobiles (le centre en compte six d'une capacité de six places chacune), soit dans des locaux qui ont été transformés en hébergement pour deux, quatre ou six personnes.

Du personnel supplémentaire a ainsi pu être engagé pour renforcer les équipes et ce tant au niveau social qu'éducatif. Notre capacité d'accueil de Mena (Mineurs étrangers non accompagnés) a aussi été revue à la hausse et sans augmenter notre capacité totale d'accueil qui reste fixée à 232 résidents.

Le fait que le centre compte davantage de mineurs nous oblige à renforcer ou à créer de nouvelles structures pour accueillir ces jeunes sans encadrement familial. De plus, les mineurs accueillis sont de plus en plus jeunes et il nous faut alors nous tourner vers d'autres structures d'accueil mieux adaptées au jeune âge de ces demandeurs d'asile. Les écoles sont elles aussi mises à contribution pour permettre à ces très jeunes adolescents de suivre un parcours scolaire le plus cohérent possible. Je profite de cette lettre d'info pour les en remercier.

Thierry Bonamis, Directeur du centre

Retourner vivre au pays

En marge de l'afflux de demandeurs d'asile que connaît actuellement la Belgique, de nombreux migrants prennent la décision de retourner vivre dans leur pays. Pour ce faire, Fedasil leur apporte son soutien en proposant de payer le voyage et en offrant une aide dans le pays d'origine.

En 2015, plus de 4000 migrants (demandeurs d'asile ou non) ont été soutenus dans leur décision

de repartir. Chose étonnante, 1 retour volontaire sur 4 a été organisé vers l'Irak. Le phénomène est tel que Fedasil a réservé en janvier 2016 un vol charter pour Bagdad spécialement pour le retour d'une centaine d'Irakiens.

Fedasil a récemment lancé un nouveau site web destiné aux personnes intéressées par un retour : www.retourvolontaire.be.



Echanges avec les écoles

Le centre de Morlanwelz organise régulièrement des journées d'échange entre les résidents et les élèves des écoles de la région.

Une journée d'échange a eu lieu avec des élèves de 6ème technique sociale de l'école de Nursing de Mons. Ceux-ci avaient organisé une collecte de jouets et de vêtements pour nos résidents. Lorsqu'ils sont venus déposer leur récolte, ils ont rencontré les enfants et les jeunes du centre autour de diverses activités.



Une initiative qui s'est terminée par une conférence-débat. Le débat sur le thème de « Les émigrants belges d'hier... miroir de l'immigration d'aujourd'hui » était animé par des bénévoles, des collaborateurs et des personnalités de tout genre (député, historien...). Cette journée fut l'occasion pour les élèves de présenter une chorégraphie et une saynète interprétées devant un public nombreux et conquis.

Echanges culinaires et capillaires

Une autre journée d'échange a eu lieu avec l'école provinciale de Soignies. Lors de cette journée, 8 résidentes se sont confiées aux mains expertes des élèves de 5ème coiffure. Ces mêmes résidentes ont également mitonné des petits plats avec la section hôtelière d'Ecaussines. La découverte s'est faite dans les deux sens : les élèves ont fait découvrir à nos résidents un plat typiquement belge (un waterzooi de poulet et une mousse au chocolat belge), tandis que les résidentes leur ont fait découvrir un plat algérien (un tajine de poulet aux olives et un baklava en dessert). Mais l'échange ne s'est pas terminé là puisqu'un tournoi de foot a été prévu quelques semaines après.



Telex

Belgique, mode d'emploi

Grâce à l'ASBL SOS Dépannage Social de Charleroi, nos résidents suivront à partir de mars une formation sur l'insertion citoyenne. La formation consiste en dix séances destinées à faire comprendre le fonctionnement complexe de notre pays, et s'adresse à des groupes de 10 à 20 personnes d'expression francophone, anglophone et arabophone. Ceux-ci voyageront en compagnie de nos animateurs dans les arcanes de notre société : institutions, fonctionnement politique, histoire, géographie, justice, économie d'énergie, enseignement, emploi, sécurité sociale, environnement, vie quotidienne... Car mieux comprendre ce qui nous entoure permet de s'inscrire dans son milieu et d'agir pour le rendre meilleur.

Collaboration avec l'ASBL Métaphores

Depuis plus de 10 ans, l'ASBL Métaphores, dirigée par Jocelyne Obst, collabore de façon très active avec le centre. Elle propose de nombreuses animations pour les enfants et les adultes. Nous tenons à remercier l'équipe des travailleurs de Métaphores pour leur investissement et leur créativité. Ils permettent à nos résidents de sortir de leur quotidien à travers des ateliers et visites en tout genre. Pour cela, un grand merci !



Vacances de carnaval

A l'occasion des fêtes de carnaval, les enfants du centre se sont rendus dans les locaux de l'ASBL Métaphores pour prendre part à l'atelier « Haut les masques ». À travers des ateliers créatifs, ils ont laissé leur imaginaire vagabonder tout en apprenant différentes techniques : la sculpture, la peinture, le collage, la récup... La journée s'est clôturée par une visite du musée du masque à Binche.

Agenda des activités

Me 30 mars : chasse aux œufs

Comme chaque année, notre lapin de Pâques viendra déposer des œufs au centre. Les enfants des écoles avoisinantes sont les bienvenus pour venir ramasser les œufs et les friandises avec les enfants du centre !

Plus d'info : 064 23 96 63

